

BOLETÍN No. 339 ->>

“Cuadragesimo: Crónica de un alumbramiento” es el título del libro en el que se detalla la fundación y vida de la UAA a lo largo de estas cuatro décadas de vida.

Aguascalientes reconoce en la UAA a una Institución ejemplar llamada a transformar la sociedad a través de la educación: MAC

Como parte de las celebraciones solemnes por el 40 aniversario de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, se presentó el libro “Cuadragesimo: Crónica de un alumbramiento”, en el cual se presenta un fiel testimonio de los sucesos más importantes y los avatares que tuvieron que vivir quienes, hicieron realidad el sueño de los aguascalentenses de contar con una universidad propia.

Tras la presentación de dicha publicación, el rector de la UAA, Mario Andrade Cervantes explicó que en esta edición se pueden encontrar motivos sobrados para ensalzar la identidad y el orgullo universitario, pues en tan sólo 40 años de vida, la Autónoma de Aguascalientes ha alcanzado una amplia oferta educativa, certificaciones de calidad nacionales e internacionales, así como un estrecho vínculo con la sociedad.

Manifestó que la Universidad Autónoma de Aguascalientes puede preciarse, en su cuarta década de vida, de pasar de cuatro carreras con que se contaba en su nacimiento, a ofertar hoy 66 opciones de formación profesional a nivel pregrado, más de 20 alternativas a nivel posgrado y una amplia oferta de Bachillerato; todo esto gracias al desdoblamiento que ha tenido producto del esfuerzo de toda su comunidad, razón por la cual tiene grandes motivos de celebración.

En su mensaje, Andrade Cervantes agradeció a los ocho ex rectores que le antecedieron porque en la labor de cada uno de ellos recae el éxito de la Institución, pues su liderazgo ha permitido encaminar los esfuerzos y actividades de toda la comunidad con objetivos y metas bien establecidos.

Finalmente, Mario Andrade Cervantes expresó que la Universidad ha sabido responder a los esfuerzos visionarios de sus fundadores, a las necesidades sociales y a la responsabilidad que su misión le confiere; Aguascalientes dijo, reconoce en la UAA a una Institución ejemplar llamada a consolidar su presencia en la sociedad a través de la educación.

Al presentar el libro Cuadragesino, Jesús Eduardo Martín Jauregui apuntó que en las páginas de este libro se puede conocer a detalle la proeza encabezada por Humberto Martínez de León, quien junto a una comunidad laboriosa y un anhelo de superación en el conocimiento lograron ver realizada esta trascendente aventura.

Expresó que este texto que relata cuatro décadas de historia universitaria tiene un gran valor documental que le imprimen sus tres autores, los ex rectores Humberto Martínez de León, Alfonso Pérez Romo y Felipe Martínez Rizo; mientras que en la segunda parte de esta edición impresa se da cuenta con magníficas ilustraciones sobre el desempeño de la Máxima Casa de Estudios.

El abogado y también catedrático de la UAA comentó algunos antecedentes de la UAA, para luego narrar algunos momentos determinantes de la Institución y las características que han marcado cada una de las etapas de la Universidad bajo el mando de personas que han impulsado el trabajo, humanismo y el crecimiento; destacando que cada uno de los rectores que han estado al frente de la Institución le han permitido superar las expectativas que se tenían respecto a la Autónoma de Aguascalientes.

Por su parte Héctor de León, asesor de la rectoría expresó en sus comentarios sobre la publicación que la Universidad Autónoma de Aguascalientes ha sido protagonista de un cambio en las personas que hicieron la Institución, además de generar un cambio social, para el estado.

Expresó que la UAA en tan sólo cuatro décadas se ha convertido en una de las más grandes riquezas de la ciudad y uno de los más grandes orgullos para la sociedad de Aguascalientes.

De León Hernández realizó un recuento de los años que antecedieron a la fundación de la Universidad Autónoma de Aguascalientes y algunos aspectos sociales que se vivieron en el momento de la determinación de fundar una Universidad que ha desbordado conocimiento; expresó que este libro es tan sólo un adelanto de otros capítulos que quedan por escribir en y sobre la UAA.

En su oportunidad el rector fundador de la Máxima Casa de Estudios del estado, Humberto Martínez de León destacó la satisfacción que representa para él poder compartir en este libro, 40 años después, cómo ocurrió el advenimiento a la vida de la Universidad y cuáles fueron los pormenores del suceso más importante que vivió Aguascalientes en el siglo XX, y que es, la creación de la Máxima Casa de Estudios.

Asimismo, emitió un reconocimiento público a los exrectores de la UAA, en especial al rector Mario Andrade Cervantes, por su destacada administración para la consolidación y proyección de la Máxima Casa de Estudios, momento en el que se enmarca el 40 aniversario de la Institución y esta publicación "Quadragesimo".

En su mensaje, Martínez de León expresó que este libro tiene el propósito de que todos los que integran la comunidad universitaria y el pueblo de Aguascalientes conozcan el origen de la universidad y aprecien la carga de idealismo la razón que soporta su historia y el valor de la tenacidad sin la cual no es posible hacer que un sueño se convierta en realidad.

Este texto expresó tiene como objetivo generar una conciencia del valor de su alma mater, que ha sido el resultado de haber tenido desde el momento de su fundación una visión clara de su propósito, una misión bien definida, objetivos de calidad, planeación. Apuntó también que es importante evocar el sentido de pertenencia entre la comunidad para que se sienta orgullosa de su origen que fue producto de un movimiento social integral y que se ha ganado a pulso el respeto de las autoridades federales de los tres niveles de gobierno y el de las otras universidades del país porque con congruencia ha construido su prestigio, que además es producto de administraciones transparentes y rectas.

Durante la presentación de “Quadragesimo”, el exrector Alfonso Pérez Romo recordó que sin una institución de educación superior, Aguascalientes perdía el talento joven que emigraba para realizar su formación profesional, y en la mayoría de las ocasiones terminaban radicando fuera del estado; y por otra parte, se encontraban los acalitenses que no podían realizar sus estudios debido a situaciones adversas económicas y familiares. De esta forma señaló el gran aporte social de la UAA, resolver la problemática del estado para sustentar sus necesidades a partir de su propia gente; elementos de gran relevancia que han identificado los sectores públicos, privados y sociales.

El catedrático emérito ahondó en que después de la fundación de la Autónoma de Aguascalientes, la principal problemática fue la gestión de recursos para la operación de la Institución. Con este argumento, planteó que actualmente la UAA ha consolidado y fortalece constantemente su proyecto institucional, e hizo una mención especial al rector Mario Andrade Cervantes, un administrador con brillantes estrategias de desarrollo, beneficios que se plasman por medio de la realidad actual de la Universidad y se perpetúan en las páginas del libro “Quadragesimo”.

Otro de los comentaristas de la nueva publicación universitaria fue el exrector Felipe Martínez Rizo, quien durante su intervención indicó que para ser dirigente de una institución de educación superior se requiere de tener empuje, visión y capacidad administrativa para un desarrollo integral; cualidades que presentó Humberto Martínez de León, así como Alfonso Pérez Romo, de quien destacó las cualidades de autonomía y pluralidad, al igual que sensibilidad y prudencia en la dirección.

Al respecto, explicó que durante la década de los 80 la UAA pugnó por su autonomía en la práctica, lo cual permitió evitar problemas entre los integrantes de la comunidad universidad, sin caer en extremos, reprimir intereses de los sindicatos, y en especial sin menoscabar las funciones académicas y laborales de la Institución; lo cual le ha permitido a la Máxima Casa de Estudios ser lo que ahora.

